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徐海学院  姜利民 

今年 4 月份根据学校组织安排和徐海学院董事会的任命，19 日

起正式受聘徐海学院院长一职。在学院董事会和学校各级领导以及各

部门的指导和帮助下，在全体同仁的共同支持下，通过自己的勤勉工

作，带领学院师生员工，圆满完成了 2019 年的工作任务要求，现总

结如下： 

一、在即将到他任新岗位上工作之前，就曾思考过，这份工作对

我多年从事基本建设的人来说，有基础，也有挑战。有基础是指长期

从事后勤保障方面的工作，服务意识不缺；有挑战是指学院一把手工

作重点，不单是为师生员工服务，还要思考如何带领全院师生员工在

圆满完成好规定的教学任务，同时更要营造和培育出尊师重教，教书

育人的学院氛围，为国家为民族培养出合格的建设者。首先要使自己

成为新时期合格的教育工作者，这对我是挑战，更是急需补上的一课。

为此我深入研读《中华人民共和国高等教育法》、《关于进一步加强和

改进师德建设的意见》，尤其是关于规范独立学院发展的 26号令等各

项法律和规范文件。认真学习《教育部关于一流本科课程建设的实施

意见》、江苏省《关于加强和改进高校青年教师思想政治工作的若干

意见》等各项与教育、教学、教师和学生培养等方面的具体实施意见，

使自己的工作有方向，有思路，也有办法，尽快地实现了角色的转换，

全身心投入工作中去。 

二、学院以教学工作为重点，教师的教学水平直接影响学院的教

学质量，进而影响学生的培养质量。对此我以新教师入职培训为抓手，

要求教务等部门制定教师发展规划，加强各种培训，以提高教师素质。

学院首次举行隆重的新教师聘任仪式，使今年招聘的 20 多名新教师

很快地融入徐海学院的大家庭中，也增强了他们的荣誉感、责任感及

归属感。通过持续不断的各种培训，使教师不论是知识的保有量，还

是探究知识的能力，以及身正为范的品德高度，确保他们能够胜任教

师这一神圣的职位要求。对标一流课程认定标准，推进学院课程改革，



组织教师参加“课程思政”、混合式“金课”教学、一流本科专业点

建设、在线开放课程立项建设项目等培训会。一年中有 2名教师获省

赛二等奖、5名教师获省赛三等奖、10名教师获院级奖；6名教师参

加首届长三角民办高校教师教学技能大赛，获二等奖 1项、三等奖 1

项、优胜奖 1项。通过这些举措，使他们所培养的学生在走出校门时，

带走的不仅仅是知识和学习知识的能力，还有高贵的精神品质和心系

人民的远大理想。 

三、如何为学生提供舒适整洁的生活环境和周到细致的便利服

务，使环境育人的作用发挥更加明显，我又重点要求加强后勤服务的

工作质量。及时解决学生的各种合理需求，如要求暑假及时对学生运

动城进行升级改造，篮球场铺设硅 PU 橡胶，增加照明系统，足球场

更换新的人造草坪，对宿舍门前和主楼周边的垃圾堆放等卫生死角状

况及时整改，对教一南楼长期反映的厕所味道弥漫整个楼道的问题亲

自到现场检查协调解决，对居住外招 1号楼的同学反映冬天热水供应

不足的问题亲自抓落实等。为使后勤保障部门工作得力，要求后勤服

务部门牢固树立服务育人的理念，制定的服务措施能够常态化，规范

化，同时要求制定规范工作文件，工作公开透明，廉洁高效，确保各

项工作依法依规开展。 

四、本年度深知自己的重点工作是办学空间的拓展。6月中旬前

主要负责的是九里一中校园改造工作，数次奔波与九里一中和矿大设

计院之间。为如何保质保量，按期完成改造工作，同时又节省投入，

做了大量基础调研和可行性论证工作。在确定好改造方案后，开始实

施工程招标工作，全部项目都是在公开公正的情况下，按照国家有关

规范要求透明操作。直到 6 月 11 日自己亲自带领学院相关人员到一

中现场强制开设施工用临时门，才使问题的得到政府的重视进而有了

转机。我们正式得到通知一中校园我们不能使用了，在铜山另寻 1000

亩地，用于新校园的建设。接下来又开始解决 2019 级新同学的居住

着落问题，对有可能接纳 2500 人住宿的地方进行细致调研，最后在

学校有关部门的支持下，经过整个假期的修缮改造，问题得以圆满解



决，渡过难关。下半年又开始对项目征地及规划设计作为重点工作。

配合铜山政府征地办理各种证照，尽快落实批地，寻找高水平设计院，

规划出高标准校园；确定工程建设管理方式与人员，能够使规划设计

完满落地，这些都是我深入思考的问题，涉及的各项工作也在有条不

紊的推进中。 

五、依据年初的工作计划及学院实际情况，本年度又开展机构调

整和人员聘任的工作。该任务既是定期例行的任务，也是需要根据学

院当前重点工作的情况，创新性开展的工作。为此我到各系部和处室，

深入基层调研，掌握第一手资料后，提出机构调整方案供院务会讨论

通过，该工作在年底前圆满完成，人员全部到位。到位后又分别与主

要管理人员谈话，提要求和目标。确保现行管理体制的高效运转，同

时能够为今后新校园建设提供密切配合，行之有效的组织机构。以新

校园规划建设为重点，以提高教育质量为中心，以培养学生成长成才

为目标，扎实开展各项工作，将成为这些机构今后一段时期内工作的

主攻方向。 

六、在主要精力投入到徐海学院工作的同时，南湖尚苑的收尾工

作及日常管理也还正常进行之中，尽管已经数次向学校打报告申请辞

去南湖置业公司总经理的职务。在没有获得批准辞职之前，依旧认真

履职，站好最后一班岗。对成立业主委员会的工作亲自到各级政府部

门协调直至取得关键的进展；回应广大购房教师的关切，对电梯使用

过程中的问题、幼儿园移交的不理解，绿化树木的补栽关注等民生问

题高度重视，亲自制作 PPT在业主成立大会上给业主们做讲解。供暖

直供移交的设备改造、剩余房源的出售、财务账目核实以及涉及的官

司诉讼等各项具体工作，都以积极认真，踏实负责的态度继续履行好

职责。妥善处理好学校、购房教职工和公司之间的利益关系，真正把

南湖尚苑建成广大教师心中理想的家园，学校吸引人才留住人才而一

块金子招牌。公司的成立是为学校解忧，同样公司清算关闭也是应政

策要求。积极配合相关部门开展此项工作，已经开始安排公司资产的

清算等后续工作，为按期完成该任务打下基础。 



    总之 2019年是繁忙的一年，充实的一年。特别是经过不忘初心，

牢记使命的主题教育系列活动，深感自己肩上责任重大。只有认真学

习，提高占位，廉洁奉公，努力工作才能为国家培养合格的栋梁人才，

自己人生价值观才能得到升华，为国家为学校做出的贡献也越大。尽

管后面可写的年度总结次数已经屈指可数，只有珍惜当下，坚持尽全

力，不留余力的做好组织交给的工作。 

 


